

Dunkerque, le 11/04/24,

**Objet :** Contribution à la concertation du projet d'usine de recyclage de batteries de véhicules électriques dans le Dunkerquois porté par ERAMET

Pour le GIP Dunkerque Promotion et Euraénergie, le projet d'ERAMET à Dunkerque présente une véritable opportunité de développement économique pour le territoire.

Avec le projet ReLieVe, l'entreprise ERAMET, en partenariat avec l'entreprise SUEZ pour la collecte, le démantèlement des batteries et la production de blackmass, se concentre sur l'aval de la chaîne de valeur de la batterie avec une activité de recyclage par traitement d'hydrométallurgie. Ce projet s'inscrit parfaitement dans la stratégie de transition énergétique du territoire, qui vise un territoire d'industrie et de mobilité décarbonées, stratégie portée par notre GIP, symbole d'une collaboration réussie entre les différents partenaires pour atteindre la neutralité carbone du territoire dunkerquois en 2050.

L'arrivée de ce projet sur le territoire dunkerquois permettra de répondre, en partie, au besoin en recyclage des batteries de véhicules électriques, un besoin qui sera croissant suite à la réglementation européenne sur l'interdiction de vente de véhicules thermiques à partir de 2035. Ce projet répond également aux enjeux de souveraineté industrielle de la filière batterie en France et en Europe, et va dans le sens de la nouvelle réglementation qui impose des taux de recyclage de matériaux et d'inclusion de matières premières recyclées dans la production de batterie neuves dès 2031. Les matériaux critiques recyclés par le projet d'ERAMET pouvant majoritairement être réintroduits dans le processus de production de matériaux actifs de cathodes.

Cette implantation contribue également à positionner Dunkerque au cœur de la vallée de la batterie en France, ainsi, ce projet avec SUEZ fait partie (au même titre que ses voisins Verkor, Prologium, Orano – XTC New Energy, Borax Français) d'un écosystème de la batterie électrique en plein développement.

L'arrivée de cette nouvelle filière à Dunkerque sera structurante pour la transition du territoire à bien des égards. En effet, pour accompagner l'implantation de ce projet, l'ensemble des acteurs du développement économique travaillent ensemble sur l'aménagement des infrastructures des utilities, de transport et mobilité, sur le développement des logements, sur le développement des formations et des méthodes de recrutement adaptées aux besoins de l'entreprise. Le projet d'ERAMET doit être soutenu dans la mesure où il sera créateur de 200 emplois directs pour le territoire de Dunkerque.

En tant que GIP, nous soutenons ce projet en accompagnant la structuration de la chaîne de valeur sur le territoire.

**Rafael Ponce**  
Directeur Général

